
ATA DA 01ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO FUNDO ESPECIAL 
DE DESENVOLVIMENTO DE PARQUES - FEPAR 

09 DE MARÇO DE 2023 
  

Aos nove dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, às 11h30, em 1ª chamada realizou-1 

se a 01ª. Reunião Extraordinária do Fundo Especial de Desenvolvimento de Parques – FEPAR, na 2 

SEMAM. Estiveram presentes: Srs. Marcos Libório (SEMAM), Cesar Campos (Orquidário/SEMAM), 3 

Sergio Luiz Ornellas Schlicht (DEPCAM/SEMAM), Edson Inácio da Silva (Jardim Botânico/SEMAM), 4 

Alex Sandro Luiz dos Santos Ribeiro (Aquário/SEMAM), Luís Trajano (SEFIN).Justificaram ausência: 5 

Dorlan dos Santos e Fernando Azevedo (SEMAM). Convidados; Maria Fernanda Kleling (SEMAM), 6 

Thiago Silva (SEMAM), Juliana Pires (SEMAM).  Tendo a seguinte pauta: 1 – Demandas 7 

Emergências do Aquário. O Presidente agradeceu a presença de todos. Informou sobre eventos 8 

realizados pela SEMAM; 1º - homenagem ao dia Internacional da Mulher dia 08/03/23 ocorrido no 9 

Auditório do Paço Municipal na qual foram homenageadas 03 mulheres; Sra. Ingrid Oberg (CRbio), 10 

Sra. Marilucy Pereira (Ong Viva Bicho) e Sra. Rosane Farah (GREMAR) defensoras do meio 11 

ambiente e da vida animal. Inteirou sobre ausências de representação dos 03 parques. Sr. Edison 12 

informou que na mesma data havia eventos em comemoração ao Dia Internacional da Mulher dentro 13 

do Jardim Botânico ocasionando o seu não comparecimento no evento realizado pela SEMAM no 14 

Paço; 2º - Programa Vidro Vira Vidro, ocorrida na data de hoje as 11h00 na praça Mauá (instalado 15 

01 PEV) sendo formalizada parceria através da SEMAM com empresa MASSIFIX que faz a logística 16 

(o programa é patrocinado pela empresa VERALLIA) e a Prefeitura de Santos, sem ônus ao 17 

município. Disse que serão instalados mais 39 Pontos de Entregas Voluntárias (PEVS) para 18 

destinação de vidros, em locais já definidos. Participou que Santos a 1ª cidade da Baixada Santista 19 

que há instalação de PEVS; 3º dia 22/03/2023 dia mundial da Água será lançado pelo SEMAM hotsite 20 

do  Projeto Nascentes em Santos as 16h30 no Auditório do Paço Municipal convidou todos para o 21 

evento. Na continuidade o Presidente informou que a reunião foi solicitada pelo Chefe do 22 

Departamento de Proteção a Vida Animal (DEPAVI) por serem emergenciais. Sr. Sergio informou 23 

que embasado nos levantamentos dos pontos mais críticos do Aquário efetuado pela Sra. Amanda e 24 

com as informações obtidas junto aos técnicos e biólogos do Aquário foi elaborado um relatório de 25 

investimentos necessários a vida animal apontando as seguintes demandas emergenciais; Aquisição 26 

de 05 aparelhos de ar condicionados de 60.000 btus e 07 de 12.000 btus para refrigeração das salas 27 

dos veterinários, centro cirúrgico e laboratório.  Informou que será solicitado por ata de registro aberta 28 

pela SEDS  - valor R$77.196,42 (setenta e sete mil cento e noventa e seis reais e quarenta e dois 29 

reais); Aquisição de sombrite 100m2 (cobertura do Solário pinguins ) – R$20.000,00 (vinte mil reais); 30 

Aquisição de tintas PU R$ 3.200,00 (três mil e duzentos reais)  pinturas dos tanques; Aquisição de 31 

insumos biologia (testes de qualidade de água) R$13.000,00 (treze mil reais); Aquisição de 32 

equipamentos para biologia (termostato, termômetro e iluminação) R$15.000,00 (Quinze mil reais); 33 

Instalação de portas alumínio (necropsia, ambulatório, centro cirúrgico e portinholas) R$8.380,00 (oito 34 

mil trezentos e oitenta reais); troca de cobertura sistema UV Ozônio - tanque 26 – (tartarugas) 35 

R$20.000,00 (vinte mil reais);  Aquisição de Dolomita e substrato R$10.000,00 (dez mil reais); 36 



Aquisição de refletores de Led R$10.000.00 (dez mil reais); Reforma e substituição do Carpário 37 

R$25.000,00 (vinte e cinco mil reais); Aquisição de novas espécies para plantel R$25.000,00 (vinte e 38 

cinco mil reais); Aquisição de 16 bombas e moto bombas R$ 80.000,00 (oitenta mil reais); Aquisição 39 

de bisturi elétrico R$ 6.000,00 (seis mil reais). Sr. Alex explicou tecnicamente a necessidade de todas 40 

as demandas. Findando a apresentação o Presidente agradeceu a apresentação do relatório. 41 

Perguntou aos membros se aprovavam as demandas emergências apresentadas. Os membros por 42 

unanimidade aprovaram todas as demandas emergenciais. Total de demandas aprovadas 43 

R$312.776.42 (trezentos e doze mil setecentos e setenta e seis reais e quarenta e dois centavos). 44 

Sr. Luís Trajano orientou a todos que abram os processos administrativos antes da vigência da nova 45 

lei de licitações em abril. Sra. Juliana ratificou a importância da fala do Sr. Luis Trajano. O Presidente 46 

reiterou que todos os processos sejam abertos este mês e informou que o relatório será anexado aos 47 

processos. Sr. Luís Trajano perguntou se o que já foi aprovado em reuniões anteriores pelos 48 

equipamentos consta no orçamento do FEPAR. O Presidente disse o que já foi empenhado sim, 49 

apenas processos que não foram abertos a verba retorna ao Fundo. Sr. Edson agradeceu ao Sr. Luís 50 

Trajano por ter ido ao Jardim Botânico e aplicado treinamento sobre procedimentos licitatórios aos 51 

servidores que atuam nesta questão e também a comerciantes locais que estavam presentes. O 52 

Presidente elogiou o ato positivo do Sr. Luiz Trajano junto a municipalidade e a comunidade. Sr. Alex 53 

informou que o relatório apresentado hoje é de suma importância para o Aquário e apontou também 54 

a necessidade da reforma estrutural do equipamento (obras da passarela, do telhado, sistema extra 55 

de tartarugas e necropsia). O Presidente solicitou informações dos andamentos dos processos de 56 

obras estruturais que estão na SIEDI. Sra. Juliana informou que o Programa de Uso Racional da 57 

Água - PURA é uma das metas do PDR e solicitou aos coordenadores atenção no uso da água dos 58 

equipamentos. Ressaltou também que no PDR está incluso a partir deste ano que processos gerados 59 

erroneamente trarão pontuação negativa no PDR da Secretaria. Complementou que além do PURA 60 

é dos processos administrativas outra meta inclusa é a energia elétrica e que está também exige 61 

atenção da coordenação para uso consciente desta.  Sra. Maria Fernanda informou que a pedido da 62 

Secção de Mudanças Climáticas (SECLIMA/SEMAM) da SEMAM está reforçando o convite para o 63 

Lançamento hotsite do Programa Nascentes em Santos dia 22/03/2023 as 16h30 no 5º andar do 64 

Paço Municipal e que o convite oficial será encaminhado na 2ª Feira e que é importante a presença 65 

de todos. O Presidente informou que o Programa Nascentes foi criado através de lei municipal e que 66 

no PDR consta como meta a identificação de 30% das nascentes da área insular do município e sua 67 

finalidade é monitorar a potabilidade da água. Nada mais havendo a ser tratado, o Presidente 68 

agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião.  Eu,      Glaucia Santos dos Reis, 69 

secretariei e lavrei a presente Ata que será aprovada pelos membros do conselho e assinada pelo 70 

presidente. 71 

 

MARCOS LIBORIO 

PRESIDENTE 

 


